

Los altos niveles de deuda podrían frenar el crecimiento: FMI (El Financiero 17/05/10)

Los altos niveles de deuda podrían frenar el crecimiento: FMI (El Financiero 17/05/10) Eduardo Jardón Lunes, 17 de mayo de 2010 · RIESGOS POR ELEVADAS DEUDAS, DICE EL FMI Los elevados niveles de deuda en los países desarrollados podrían ser una carga que frene el crecimiento de la economía a largo plazo, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo prevé que la deuda en las economías más avanzadas se elevará de 91 por ciento del PIB en 2009 a 110 en 2015. En el G-7, el nivel de la deuda pública está creciendo a índices superiores a los que prevalecieron después de la Segunda Guerra Mundial, detalló en su informe Monitor Fiscal. Los pronósticos del organismo indican que el déficit fiscal en el mundo disminuirá de 6.7 por ciento del PIB en 2009 a 6 por ciento en 2010 y estima una reducción a 3.3 por ciento para 2015. El organismo indicó que la atención de los gobiernos debe centrarse en garantizar que las dudas sobre la solvencia fiscal no se conviertan en una nueva pérdida de confianza. "Los últimos acontecimientos en Europa indican claramente que este riesgo no puede ser ignorado", apuntó. De acuerdo con el organismo, en la medida de que las economías se recuperan gradualmente, urge comenzar a poner en práctica medidas para garantizar que el aumento en los desequilibrios fiscales y en la deuda pública, derivadas de la crisis, no dé lugar a problemas de sostenibilidad fiscal. Es necesario, dijo, comenzar a aplicar estrategias de salida de las políticas de intervención relacionadas con la crisis, pero éstas deben adoptarse para garantizar que no vayan a afectar la recuperación. Compromiso creíble Los cálculos del FMI revelan que para reducir los niveles de deuda a 60 por ciento del PIB para 2030 en los países más desarrollados se requiere de un incremento en el balance primario de 8.7 por ciento del PIB. En su opinión, si los gobiernos no dan señal de un compromiso creíble para reducir los niveles de deuda, el consiguiente repunte en las tasas de interés y la disminución en la tasa de crecimiento económico podrían aumentar notablemente el esfuerzo requerido. Pero el organismo considera que todos los países deben introducir medidas estructurales para reforzar su sistema fiscal a mediano plazo.